

# EL GRITO DEL PUEBLO

## DIARIO POLITICO

Año I



San José, Costa Rica, marzo 7 de 1906



NUM. 16

### Herrero Hnos.

# LA FAMA

## Almacén y Tienda de novedades

Ofrecemos el más completo y variado surtido de artículos de última moda, recién llegados y del más refinado gusto, tanto para señoras como para caballeros. Precios y calidades sin competencia.

Es preciso visitar LA FAMA

## PANADERIAS

### La Soledad ● La Habanera

### ● La Estrella ●

### Rodolfo y Prudencio Odio

Estos acreditados establecimientos trabajan con materiales de primera calidad. Maquinarias modernas. Aseo y esmerado cumplimiento. Ventas de harina al por mayor.

# VICENTE PALAVICINI

## Joyero y Platero

A lado Norte del Mercado San José Costa Rica

Tiene el gusto de ofrecer á su numerosa clientela un variado surtido de piedras finas, relojes, cadenas y todo lo concerniente al ramo. Su larga práctica le hace tener una escogida clientela, para la cual no pierde oportunidad de ofrecer lo mejor y más económico.

## HOTEL INTERNACIONAL

Unico de primera clase en Puntarenas— Habitaciones higiénicas— Comidas succulentas y abundantes— Hielo á discreción— Cantina bien surtida.

El nuevo propietario de este ya afamado hotel le ha introducido notables mejoras, de modo de dejar satisfecho al gusto más exigente.

Se admiten abonados á precio convencional.

EMANUEL MOISO—Propietario, Admor.

# LA MIL FLOR

## ESTABLECIMIENTO FLORISTA

### Cuesta de Núñez

Ofrece al público sus trabajos originales del ramo, tan bien conocidos por lo artísticos y sus precios módicos.

Medalla de bronce de la exposición internacional de Jardinería de Hamburgo, 1897, adjudicado por Hortulanía Sociedad de floricultores daneses.

J. CARLOS KRISTIANSSEN,  
Unico florista especialista.

## Botica del Comercio

DE

### CARLOS A. SILVA — PROPIETARIO

Esta casa, montada a la altura de las mejores de la capital, ofrece á su numerosa clientela, un variado surtido de productos nuevos y modernos, pedidos directamente por ella.

En todos los vapores introduce de las mejores casas de Alemania, Francia y Estados Unidos, perfumerías y artículos concernientes al ramo de Farmacia en general.

## SELLOS!! SELLOS!!

Se compran en pequeñas y grandes cantidades los sellos de correo de Costa Rica, antiguas y nuevas emisiones, los que se pagan á magníficos precios.

Remítanse á

Crisanto García y Prada,

Bucaramanga—Colombia—S. A.

NOTA.—Toda Revista ó periódico de Costa Rica que reproduzca este aviso por veinte veces, recibirá diez francos en sellos de correo, previo envío de números justificativos.

## Empresa de Funeraria

### DE CARLOS ARIAS G.

(CARTAGO)

Calle Real, frente á la Escuela Mixta Elemental

A mi numerosa clientela tengo el gusto de ofrecer nuevamente mis conocidos trabajos en los ramos de FUNERARIA, CARPINTERÍA y EBANISTERÍA.

Cajas mortuorias en variados estilos, Catafalcos y Carros fúnebres. Muebles de todas clases, desde los más sencillos hasta los más lujosos. Especialidad en marcos.

Funerales completos á cualquier hora del día ó de la noche.

Todo á precios reducidísimos



Esta fotografía de la niña Alicia Lisboa es una muestra de lo mucho que hace la Emulsión de Scott por los niños de constitución raquítica.

TODO niño que nace débil y enfermizo tiene la vida suspendida de un cabello, á no ser que desde su tierna edad se dé atención preferente á la manera de nutrirlo. Si la nutrición no es la que debe ser, el niño continúa enflaqueciendo, sus huesos se reblandecen y se vuelven deformes y la criatura pasa su existencia atormentada por los dos grandes flagelos de la niñez:

## Raquitismo y Escrofulosis.

Es esencial el dar á tales niños grasa en abundancia, en forma asimilable, para nutrir y regenerar la sangre, y sustancia mineral para endurecer los huesos y afirmar los nervios.

El gran triunfo de la Emulsión de Scott se debe á suministrar estos elementos tan valiosos para la nutrición de los niños en forma fisiológica, es decir, tal como se encuentran en la sangre, en los huesos y en el cerebro. Sus efectos son tan positivos y eficaces, que los médicos consideran la EMULSION DE SCOTT como específico seguro de la ESCROFULOSIS, del RAQUITISMO y otras enfermedades de la infancia causadas por debilidad constitucional, ya sea heredada ó adquirida.

Todo frasco de la Legítima Emulsión de Scott lleva adherida á la cubierta nuestra marca de fábrica representada por el "hombre con el bacalao á cuestas." Emulsiones que no llevan ésta marca deben rechazarse, aunque sean dadas gratis, por ser perjudiciales para la salud.



Sin esta Marca Ninguna es Legítima.

## SCOTT & BOWNE, Químicos, NUEVA YORK

## EL GRITO DEL PUEBLO

Director y Editor responsable,

J. A. Camacho

Redactor,

Ramón Ruiz T.

Administrador,

J. Pagés P.

APARTADO DE CORREO N.º 540

Dirección telegráfica: "Manuel Díaz"

## COSTA RICA EN PELIGRO

ALERTEMOS AL PUEBLO

## SEAMOS HONRADOS

No perdamos un instante más, que el peligro en que ha caído Costa Rica es inminente.

La tiranía, con sus cortejos fúnebres, la tenemos á las puertas, disfrazada en mala hora, con la hermosa bandera del republicanismo; con las mismas doctrinas del pueblo, con sus odiosos procedimientos de engañosas promesas de libertad está amenazadora, en Costa Rica, seduciendo voluntades inocentes, que mañana atropellarán, como atropellan hoy á Guatemala y Nicaragua.

Con datos irrecusables estamos probando que el panterismo se quiere entronizar en Costa Rica; quiere pisotear nuestros fueros, ganados en el civismo más digno, de que están envidiosos, y por mano de un descendiente de sus mejores troncos, á nombre del republicanismo, nos quieren hacer sus satélites y destrozarnos nuestra historia de paz y progreso.

La voz de alerta la deben dar al pueblo los buenos pensadores de la patria y hacerlos, por el camino de la honradez, velar por la nación en peligro y los que han seguido á esos perjuros, que retrocedan ya avisados y no dejen cobrar cuerpo á la espada y las espuelas de la tiranía.

No han sido calumnias ni mezquindades, las que nos han obligado á protestar contra el candidato del zuñiguismo, ha sido mediante el estudio más minucioso y desinteresado que quedamos convencidos de lo imposible que era don Tobías y lo indebido que fué su elección y el proceder incorrecto de don Máximo Fernández, Seamos honrados, nos dijimos, es preferible todo, antes que aceptar ese pacto que ultrajaba al partido que servíamos, al republicanismo verdadero y al jefe digno que queríamos; si tal proceder no era leal, entonces no existe la lealtad en la tierra y si Costa aceptaba aquella trama que la arrastraba á la perdición, cuando menos nosotros, habremos señalado lo negro de la verdad.

Pero los nobles sotistas y los mayores del fernandismo, no aceptarán tal hecho, que si autorizaron, fué creyendo de buena fé en la lealtad que faltó y los exoneró por lo tanto de toda responsabilidad; si los jefes han callado ellos sabrán por qué, pero ya no puede callar la opinión de las mayorías y Zúñiga está incurable en su derrota.

Ya al combatir á don Tobías no es sólo por el pacto de que surgió, es por deber de patriotismo, de religión y de conciencia.

Los jefes faltan, pues cumplan los soldados!

Que la historia no le debe nada á ellos y resucitando á Juan Santamaría, quememos el acta del quince negro!

Es cuestión de vida ó muerte para el pueblo soberano de Costa Rica, si la oligarquía de Nicaragua y Guatemala se deja al lado del zuñiguismo traerán sus caballos vencedores, á beber agua en las fuentes de los parques de San José!

Estamos amenazados, no lo decimos nosotros, lo dice la voz de las mayorías y hay que alentarse; al peligro de Costa Rica responderán los hombres del quince, seamos los soldados valientes y salvemos el peligro del panterismo que se aproxima y desde las fronteras saborean el triunfo de don Tobías Zúñiga.

Ahora veremos si los jefes siguen impávidos!

Los datos nuestros son irrecusables, el machete quiere atropellar á la pluma; ya no podrán nuestros labriegos sembrar sus tierras, pues el toque de corneta sustituirá á la diana del trabajo y el fusil será la amenaza de cada día.

¡Alerta, hombres honrados!  
¡Costa Rica está en peligro!

Señores Redactores de  
"El Grito del Pueblo"

Muy señores míos:

Aunque ustedes son liberales, y quizá por lo mismo que lo son en el verdadero sentido de la palabra, creo que darán cabida en su estimable periódico á esta carta de un católico, que quiere alumbrar á los costarricenses del peligro que actualmente nos amenaza.

Voy, pues, al asunto:

Estamos expuestos á que por un acto de ceguera cambie radicalmente el modo de ser tradicional de Costa Rica. Me explicaré.

Antes, por ejemplo, se discutía en si había de ser don Juanito Mora ó el señor Montealegre el Presidente; pero sabíamos todos que cualquiera de los dos que cogiera el mando haría un gobierno *costarricense*. Lo mismo puede decirse del Benemérito don Jesús Jiménez y don Tomás Guardia, y de los demás que antes de ellos se disputaban la Presidencia, pues cualquiera de ellos que tuviera el triunfo haría gobierno esencialmente *costarricense*. La prueba está en el General Guardia que, á pesar de haber hecho la revolución con carácter de innovador al gran patriota Jiménez, gobernó doce años sin escuchar otra voz que la del pueblo de Costa Rica; y tan es así que se hizo enemigo mortal de Rufino Barrios desde 1887, porque éste le escribió diciéndole que quería que hiciera un gobierno parecido al de él, y que comenzara por desterrar á los sacerdotes y sacar dinero á los propietarios para que le ayudara á hacer la Unión Centroamericana. Guardia lo mandó á paseo, diciéndole que Costa Rica no era

un hato de bestias como él pensaba.

Ahora las cosas no pasarán lo mismo probablemente.

Si llega al Poder don Cleto González Víquez tendremos de seguro un gobierno *costarricense*, porque don Cleto no tiene compadrazgos con nadie fuera del país; pero si el que llega es don Tobías, ¡Dios bendito! se acabó la Independencia de Costa Rica que tan querida fué á nuestros mayores. Con don Tobías, masón de mandil bordado, gobernará en nuestra adorada patria el Grande Oriente de Guatemala, que es la Logia central de la cual dependen las demás de Centro América, inclusive las de Costa Rica.

A una orden de aquel centro, don Tobías no tendrá más remedio que agachar la cabeza y cumplirla, porque lo liga con sus hermanos en Satanás un juramento que él no podrá romper.

Ese es el gran peligro. Don Tobías no es libre porque el juramento masónico lo tiene atado. Los masones juran crucificar la vida, los intereses, la familia, hasta la reputación y la Patria, si fuere preciso, para servir á los fines de aquella asociación misteriosa. Don Tobías tiene prestado ese juramento, y se lo hará cumplir el Gran Oriente de Guatemala cuando llegue la ocasión.

Bien sé que los propagandistas del zuñiguismo niegan esto, porque los he oído decirle al pueblo incauto que no haga caso de eso; pero ese reniega de la masonería que hace ahora con el fin de despreocupar á los electores, es cosa aprobada por la misma Logia, pues ellos buscan el fin sin que les importen los medios.

La altiva independencia de los costarricenses para gobernarse á sí mismos, sin permitir que los extraños vengán á imponernos su interés ó su capricho, concluirá el día que don Tobías suba al Poder.

Jamás he sido fernandista; pero digo francamente que hubiera sido mil veces más acertada la elección de don Máximo como candidato de la fusión, pues este señor no tiene fuera de Costa Rica enlaces de familia, ni compromisos con nadie, ni juramentos que lo obliguen á someterse á los extraños. Don Máximo habría tenido defectos como gobernante; pero defectos de aquí, defectos *ticos*, que no nos harían perder la independencia de que hemos estado siempre justamente orgullosos. De don Bernardo no se diga, porque ese habría sido el Presidente ideal, que haría gobierno netamente *costarricense*.

Pero si don Tobías sube al Poder, en vez de gritar ¡Viva Zúñiga! gritaremos ¡Viva Barrios! ¡Viva Montúfar!

Soy de Uds. atento servidor,

UN CATÓLICO

## El panterismo en derrota

Para que se vea de qué modo se valen los panteristas ó zuñiguistas para engañar á sus propios partidarios y á los electores fernandistas y sotistas, haciéndoles creer que

tienen el triunfo asegurado y que cuentan con la adhesión de toda la electoral republicana, publicamos á continuación uno de los medios que han estado gastando sin escrúpulo ninguno esos señores amigos del palo en los cuarteles.

Hélo aquí:

"La Unión Republicana", de fecha 2 de los corrientes, dice lo siguiente:

"INTRIGAS

Con el objeto de introducir el frío, en las compactas y formidables filas de la Unión Republicana, los electistas aseguran que algunos distinguidos caballeros, electores del sotismo no votarán por el candidato de la Unión.

Plenamente autorizados aseguramos, que los señores electores don Juan Rafael Montes de Oca, don Juan Borbón y don Ramón Muñoz, votarán el primero de abril entrante por el candidato de la Unión Republicana, don TOBIAS ZÚÑIGA CASTRO."

Lo anterior es completamente falso, pues ninguno de los señores mencionados ha autorizado á nadie para decir que ellos votarán por el señor Zúñiga, y si no léanse las dos aclaraciones siguientes que encontramos publicadas en *El Noticiero* del sábado 3 del que corre y en *La Prensa Libre* de la misma fecha, hechas por el conocido y honradísimo caballero don Ramón Muñoz, elector sotista por esta ciudad y uno de los aludidos en el suelto anterior que copiamos del periódico *La Unión Republicana*.

La del *Noticiero* dice:

"ACLARACIÓN

En el periódico *La Unión Republicana*, de anoche, se asegura que el señor don Ramón Muñoz, elector sotista por esta ciudad, votará el 1.º de abril por don Tobías Zúñiga Castro, diciendo además que está debidamente autorizado para decirlo.

"Un amigo nuestro nos ha autorizado para que digamos que el señor Muñoz le ha manifestado que no le ha dicho á nadie que él votará por don Tobías".

Ahora he aquí la que publicó *La Prensa Libre* firmada por el mismo señor Muñoz:

"ACLARACIÓN

Aclarando lo publicado en *El Noticiero* de esta mañana, hago constar que hasta hoy permanezco neutral.

"San José, marzo 3 de 1906.

Ramón Muñoz C.,  
Elector sotista".

Creemos que con publicar las aclaraciones anteriores basta para comprender que la mayor parte de las adhesiones con que esos señores cuentan son todas por el mismo estilo, esto es, falsas de toda falsedad.

Estamos seguros que del señor Muñoz van á decir lo que de todo elector honrado dicen los panteristas cuando no consiguen hacerlo entrar en el redil de su ambición, esto es, que se ha vendido al electismo. Pero puede estar tranquilo el señor Muñoz y todos los que como él se mantienen firmes en no

apoyar una candidatura que á más de impuesta es pernicioso, pues su honradez, patriotismo y condiciones de hombre formal son de todo San José conocidas.

Podemos decir: ¡Costa Rica se ha salvado del panterismo!

¡El panterismo de Costa Rica no tiene apoyo en el pueblo honrado! ¡El panterismo está derrotado!

¡Viva Costa Rica libre!

## La baja de los cambios

EN ESPAÑA

En pocos meses nuestro cambio con el extranjero ha sufrido una baja considerable, cotizándose actualmente á 23 por 100, siendo así que hasta el mes de septiembre no bajó de 30.

Las causas de este fenómeno favorable á nuestro signo monetario, son varias y complejas.

En primer lugar la situación financiera de España es satisfactoria. Hace cuatro años que nuestros presupuestos se saldan con *superavit*, demostrando que la administración de nuestra Hacienda va por buen camino, haciéndonos ganar crédito en el extranjero.

Por otro lado, la balanza comercial se saldó en 1904 á favor de la exportación, y aun cuando en 1905, por causa de la cuantiosa importación de trigos y de la pérdida de la naranja, no ofrezca tan buen resultado, el alza que han tenido los minerales compensará en gran parte aquella pérdida.

Algo ha contribuido también á la mejora de nuestros cambios el aumento del precio de la plata, que actualmente se cotiza á 32 peniques la onza standard, mientras en igual período del año de 1904 se vendía á 27 peniques.

El Banco de España, en sus reservas metálicas, guarda actualmente 571 millones plata, ó sean 75 millones más que el año pasado. Esta reserva metálica, que respecto á los billetes en circulación representa más del 33 por 100, ha mejorado por lo tanto de valor en un 20 por 100 aproximadamente.

A la elevación de la plata ha correspondido una baja en el oro, á causa de la enorme producción del Transvaal, que ha superado á los años de mayor rendimiento anteriores á la guerra anglo-boer.

La situación económica del Banco ha progresado en virtud de la emisión de obligaciones del Tesoro, que ha permitido al Gobierno de volverle más de 600 millones por los abonados de ultramar que tenía en cartera. Para ajustarse á la ley Rodríguez el Banco ha debido de aumentar sus reservas metálicas y otras partidas de su activo, disminuyendo la cantidad de billetes en circulación.

Por si todo esto no bastaba, el mayor rendimiento de los derechos en oro ha sido causa de que el Gobierno atesorara más de 40 millones después de haber satisfecho sus obligaciones en el exterior, que son una amenaza para los tenedores de francos. Dicho importante stock, ejerce demarcada presión sobre la oferta de francos.

El debate que tuvo lugar en el Congreso sobre el Exterior estampillado en manos de españoles, ha motivado quizás que se hayan realizado varias partidas de esa Deuda Exterior, que alguien evalúa en 350 millones, aportando francos al mercado interior que se han invertido en otras rentas.

Asimismo, como sucede siempre que hay una tendencia pronunciada, los que habían hecho acopio de francos los han vendido, y la especulación á la alza se ha trocado en especulación á la baja.

Los fletes han subido al mismo precio, y como se cobran en oro, en su mayor parte, han cooperado á la mejora del cambio.

No falta quien señale también como causa la creciente riqueza de Cuba, gracias á la cual han aumentado los envíos de los españoles, dando ocasión á retirar capitales comprometidos durante la crisis de la gran Antilla.

La perspectiva de una buena cosecha, por último, hace que se descuenta la posibilidad de no ser necesario el caudal de francos que ha exigido la importación de trigos extranjeros.

Si no sobreviene alguna impen-sada contrariedad es de esperar que la mejora continúe, alcanzando antes de dos años un tipo que nos abra la esperanza de llegar á la paridad que hasta hace poco parecía un sueño.

F.

(De *El Mercurio* de Barcelona).

### CABLEGRAMAS

Río Janeiro, 4.—Alfonso Penna y Nilo Pecanha, han sido electos presidente y vicepresidente del Brasil, respectivamente, casi sin oposición. Hubo poca animación. Debido á las fortísimas lluvias, apenas la 8ª parte los electores tomó parte en las elecciones de esta ciudad. La ciudad de Anezo está inundada. Muchas de las antiguas casas cayeron.

Bruselas, 4.—El gobierno chileno ha comunicado á Bélgica el abandono de la inmunidad diplomática en el sucesos Waddigton-Balmaceda.

Algeciras, 4.—Dícese que Inglaterra, Italia y Austria intervendrán para conseguir un arreglo entre Francia y Alemania respecto á Marruecos.

París, 4.—Lepinos, acompañado de numerosos policianos asistió al inventario de las iglesias de San Juan y San Francisco. Los manifestantes se opusieron. Tres policianos fueron heridos. Hubo muchos arrestos.

Berlín, 4.—En la corte imperial se expresa mucha satisfacción debido al recibo del rey Eduardo de otra carta de felicitación con motivo de las bodas de plata del Emperador, la cual empieza: "Mi querido Guillermo". Le desea felicidad á él y á la Emperatriz y espera que vivan bastante para celebrar las bodas de oro. También le comunica el envío de una Punch boid, vasija para la fábrica de ponche, de plata del período georgiano, muy apreciada por los coleccionistas.

Londres, 4.—Bajo el incógnito de duque de Lancaster, el rey Eduardo se embarcó para París, donde se alojará hasta el martes en la embajada británica, partiendo enseguida para Biarritz, donde permanecerá hasta fines de mar-

zo. Después se embarcará á bordo del yate "Victoria y Albert" para viajar por el Mediterráneo. Durante esta excursión se encontrará con el Kaiser.

Madrid, 4.—El Rey Alfonso saldrá de Biarritz para Versalles á fin de visitar á Ena.

Petersburgo, 4.—Telegrafan de Odesa el fracaso de un atentado contra el gobernador Kaulbers. Se nota en Odesa mucha actividad revolucionaria.

Londres, 4.—En su informe explicatorio el primer Lord del Almirantazgo dice que durante el año financiero actual que fenece el 1º de abril, serán concluidos 3 acorazados de combate, 8 cruceros acorazados, 1 crucero de segunda clase, 8 exploradores, 16 destroyers y 13 submarinos. El 1º de abril estarán construyéndose 6 acorazados de combate, 10 cruceros acorazados, 12 destroyers costeros, 5 destroyers de alta mar, incluyendo uno que será el más rápido de su tipo, un yate real y 15 submarinos.

Se propone empezar, durante el próximo año fiscal, 4 navíos acorazados, 5 destroyers para alta mar, 12 destroyers costeros y 12 submarinos. Se espera que el acorazado Dreadnought será comisionado á principios de 1907. Se ha resuelto adoptar la turbina para todos los navíos que se construyan durante el año corriente. De aquí en adelante se ocupará en la armada gran cantidad de aceite como combustible, porque los ensayos hechos tuvieron mucho éxito. Se está instalando en todos los nuevos navíos y en algunos de los viejos el aparato para combustión de aceite. Ya está resuelta la cuestión de disparar los cañones por medio de dinamos y se extenderá el uso del telégrafo sin hilos. La disminución del presupuesto resulta de la economía en la compra de provisiones de boca, ropa y sueldo de los empleados de los diques navales. Se gastará menos en la construcción, pero más en las corazas y cañones.

### INFORMACIÓN GENERAL

#### Actitud patriótica

Varios zuñiguistas dignos se han acercado á nosotros con motivo de las últimas noticias publicadas en nuestro diario de los rumores de revolución y del Guanacaste, á protestar solemnemente como hijos de Costa Rica, de que no seguirán en ese camino al candidato.

Tratamos de abrir una sección destinada á que figuren en ella todos los que en tan noble tarea velan por la nación amenazada.

¿Qué dirá de esto la "Unión Zuñiguista"?

#### Siguen las noticias alarmantes

Un caballero, negociante en ganado, recientemente llegado á esta ciudad, nos informó minuciosamente de lo que pasa en los círculos oficiales de Nicaragua, con motivo de las elecciones de Costa Rica.

Allá se desea mucho al Guanacaste y hasta harían cualquier disparate para conseguirlo; pero es opinión general creer, que desean do hacerle la guerra á Honduras, sólo se espera que venga al poder

en Costa Rica don Tobías, para que ayude con armas, hombres y dinero; es decir, que de todos modos se alterará nuestra tranquilidad y entraremos en nuevo estado de cosas, muy desconocidas para este patricio país.

La corriente de noticias no es nada tranquilizadora y se observa que todas se dirigen al mismo fin, se verá que hay mucho de cierto en el peligro que hemos previsto.

#### Desaliento

Grande es el desaliento que se nota entre varios fernandistas y sotistas que al principio se alucinaron con la candidatura de don Tobías, ya van comprendiendo lo que será si sube al poder y abriendo los ojos á la verdad, no esperan sino una pequeña causa para desertar. ¡Bien por los patriotas!

#### Circo

Pronto dejará á la bella ciudad de las flores el Circo "Aguila Milanese", muy de plácemes han estado los heredanos con el dicho circo y muy bien está que nosotros gocemos también por algún tiempo de las novedades que trae. En varios escaparates de esta ciudad se exhiben varios retratos de los artistas que lo forman. Las noticias pues tenemos del Circo "Aguila Milanese" no pueden ser mejores, así es que se espera con ansia venga pronto. ¡Ojalá!

#### Bolas

Todos los días se inventa una nueva bola para tener interesado el magín del pueblo en el presente intrínquilis político, á la que le tocó el turno ayer fué que iban á dar un asalto á los cuarteles pero sin decir quienes lo harían si los *unos* ó los *otros*, pero la cosa es que debían asaltar los cuarteles, ¡miren qué penetración!

¡Qué adivinos!

#### Nos demandan

A nuestro director se le trata de acusar. Nada conseguirán con eso; no nos acobardan, no nos detendremos y por lo contrario avivaremos los fuegos.

En el asunto ese dimos la noticia, muy creídos que era cierto y al saber lo contrario, retiramos lo dicho; pues era bien entendido que al no haber revolucionario en Madrigal, él de por sí no tiene significación, ni cosa parecida, para que ocupara nuestra atención su pobre huesamenta.

Recibimos una carta por correo y eso fué todo, ni siquiera lo asegurábamos.

#### Toros

Seguramente el próximo domingo el afamado "Chispa" dará su segunda corrida en la plaza de esta capital.

#### Teatral

Según nos dicen, la compañía Ureña dará una función el jueves próximo; seguramente el público acudirá más numeroso que otras veces, pues es necesario dar protección al teatro nacional.

#### CASA

de habitación para familia reducida y un punto céntrico se desea alquilar. Dirigirse á esta redacción.

# Zapatería Española

DE

## Manuel Escorriola

La más antigua y la que ha dado mayores garantías á su numerosa clientela. Tiene un variado surtido de materiales escogidos y ha bajado sus precios á la altura de la situación. Envíos por correo á todas partes del país libre de portes.

### ¡La verdad se impone!

LA ZAPATERÍA ESPAÑOLA no necesita de mucha propaganda sus clientes la hacen muy buena al recomendar sus trabajos que siempre son de primera calidad. No contentos con el calzado que se hace aquí se ha obtenido instalar un taller especial en España de donde ya ha llegado la primera remesa de calzado que se exhibe en su nuevo y elegante escaparate y que ha causado la admiración de los transeúntes. Se hacen todos los estilos, francés, español, y americano.

A LA PERFECCION

## Dr. JULIO BORBON O.

MEDICO CIRUJANO

Despacha frente á La Alhambra, cuarenta varas antes de llegar al Parque Central.

Horas: de 8 á 10 a. m. y de 12 á 4 p.m.

*A los pobres no cobra consulta*

# LA ULTIMA JOYA

Empresa de funerales y carruajes

DE

## JACINTO CARBONELL

Ofrece al público un servicio completo de coches para paseo, teatro, matrimonio, bautizos etc.

El ramo de funerales es completo y el establecimiento cuenta con lo mejor y más económico: ataúdes desde \$ 2.00, cajas mortuorias, catafalcos de varias clases, carro, fúnebres elegantes, y de 1ª, 2ª. Tambien se hace cargo de las invitaciones y coronas.

En la actualidad ofrece al público un ataúd y carro fúnebre de 3ª clase tirado por dos caballos americanos, todo por \$ 25.00.

—SERVICIO CUALQUIERA HORA DE LA NOCHE—

# PALACE HOTEL

R. C. CHILDS, — PROPIETOR

FRANK MADURO, — MANAGER

Hotel de primera clase, elegantemente amueblado, que ofrece toda comodidad á los pasajeros y pensionistas. El Restaurant está bajo dirección especial, satisfaciendo todos los gustos.

ARREGLOS CONVENCIONALES

# SE PUEDE APRENDER A HABLAR

# INGLES EN TRES MESES

Profesor, H. J. EDWARDS

La Academia de Inglés, frente á la casa del dentista Rafael Meza N.

# TIPOGRAFIA ALSINA

## TRABAJOS ARTISTICOS Y COMERCIALES

Unico establecimiento en el país que cuenta con los mejores elementos. Ha recibido un variado surtido en papelería desde el más fino de puro lino hasta el más inferior para periódicos. Se venden también cartones

Tintas de la casa Lorilleux & Co. a 13 colones lata de 10 kilos

Para cartelones tenemos una variedad de tipos bien visible.— Para cartulinas hay varias clases de plumillas y góticas.— Para esquelas mortuorias la variedad es inmensa contando desde la clase más fina hasta la mediana.

Esta empresa se hace cargo de la impresión, rotulación y circulación de invitaciones mortuorias, á toda hora del día y de la noche, contando con personas dispuestas á dar el más exacto cumplimiento.